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和配送问题。我在本幢楼招募了

17名志愿者，为安全起见，每次

最多让5名志愿队同时从事配送

工作。

人有了以后，就是采购物资。

我每天会统计楼内居民对于生活

必需品的需求，然后找团长去联系

商家，开的团首先满足老人、小孩

和孕妇的要求。我对团长也是严

格把关，要求团长不能存有私心，

所有的进出货都要报备。为了让

居民放心，我每做出一个决定，都

会事先征求华阳路街道华一居民

区党总支书记鲍莉的批准，团购的

每个环节都做到有上一级的人来

监督。

为了及时掌握老人需求，我在

微信上建起了“4号楼老人子女

我最看不得老人和小孩吃苦了。我们也有
父母，我们要将心比心啊！“ ”

讲述人：穆春晖

长宁区华阳
路街道居民
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我
是一名普普通通的工厂流

水线工人，以前和邻居之间

没有什么交流。因为疫情封控，

我看到，楼里很多老人越来越缺

食少药，子女又无法在身边照顾，

居委会工作量也大了很多，很难

照顾到每一位居民。

我最看不得老人和小孩吃苦

了，我觉得这个时候一定要有人

站出来，他们根本就没有网购的

能力，菜场又去不了，他们能怎么

办！我们也有父母，我们要将心

比心啊！于是，我主动找到居委

会，说服他们同意让我牵头成立

了本幢楼的志愿者队伍。

我首先做好居民和居委会

之间的沟通桥梁，消除彼此之间

的误会，然后就是解决物资短缺

忍心这样。从此，我就对老伯伯上

了心，每天要爬楼梯看他几次，时

不时帮他做饭，打扫卫生。我对他

说，老伯伯你想吃什么都跟我讲，

我不保证100%能弄到，但我尽量

都给你买来。

老伯伯彬彬有礼，十分客气。

可能是担心麻烦别人，一开始我要

帮老人采买物资，他也只说需要咸

蛋、皮蛋，完全不提菜肉。后来，我

为他团了蔬菜，买了点心，这才慢

慢了解到，老人喜欢吃茄子、土豆、

辣椒——时间长了才会讲给我听，

一开始他不说。过两天，我烧了一

碗红烧肉，见老伯伯吃得有滋有

味，我也很高兴。

做志愿者工作其实很忙，我每

天要发放抗原、做楼道消杀等。后

来，经过培训考核，我还掌握了核

酸采样技能。但尽管忙碌，我每天

都会抽空去看看老伯伯。老人虽

然看不见，但耳朵灵敏。有一回我

为他打扫马桶，老人急忙阻止说：

“臭的。”我告诉他：“没关系的，谁

家没有父母？我在家里也一样要

做这事。”

社区居委会也都知道老伯伯

独居，之前也隔三差五去看看他。

疫情期间，居委会要安排核酸，还

要发物资，实在忙不过来，我就把

这份工作揽了下来。我跟他们说，

没事，有我在你们放心，老人我肯

定会照顾好的。

讲述人：李海燕

嘉定区外冈
镇杏花社区居民

建起“4号楼老人子女”微信群

群”，然后把我的手机号码都给到

老人和老人的子女。微信和电话

是双保险，保证可以及时联系到

我，我把老人们当作我的亲生父母

来照顾。

我和老人的子女主要是线上

交流，和老人的交流主要通过电

话。很多老人对子女都是报喜不

报忧，对子女常常会说不缺东西，

对我就会说出真实想法。

经此一疫，我不得不感叹，我

们的社区基层干部真的不容易，什

么事都要管，有时还要被误解，我

们都应该给他们更多的理解和关

心爱护。

那时我最大的希望是，有一天

我能真正“下岗”，大家都能够恢复

到以往如常的生活。
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